
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                 

 

                        

                        

                        

                        

 

 

 

 

 

 

 

 

宗像市教育子ども部子ども育成課 

TEL （0940）36-1214（直通） 

《2018 年 11 月発行》 

６月６日（水）市役所にて保幼認小義務教育学校

の園長、校長の管理職を対象に連絡会を開催。まず、

宗像市がすすめる保幼小連携について説明後、行橋

市きらきら星幼稚園の黒田秀樹園長による「保幼小

の連携・接続の課題とは何か」の講義とワークショ

ップを行いました。 

講義を通して、幼児教育で育つ力、遊びの中での

学びをわかりやすく伝えていただきました。また、

接続につながる課題を意識して、保幼小の情報共有

が必要であると理解を深めました。 

≪実施内容≫講義、ワークショップ 

≪参加者≫保幼認園長、主任保育士、小学校・義務

教育学校校長 （合計３５人） 

保幼小連携だよりでは、『宗像市幼児教育振興プログラム』に基づく保育所・幼稚園・認定こども園・小学校・義務教育学校の連携と

接続強化のための取り組みを紹介します。（市のＨＰにも掲載しています。） 

 平成３０年度  保幼認小義連絡会を開催 

 

 

 

 

○意外なことが聞けたり、違いが多かったり、なるほどと思 

 うことが多かったので、もっと話を聞きたかった。 

○直接、情報交換する場が持てて、様々なことを知ることが 

できた。 

 

 

 

○小学校の先生が困っていることを聞けて良かった。これか 

  ら、もっとそういった話が聞ければと思った。 

○小学校の先生と話ができたことももちろんだが、他園の先

生方とも話ができたので、大きな情報交換ができた。 

 

 
  

 

○なかなか幼稚園や小学校の先生と交流がないので、今回の 

  研修はとても楽しく思った。 

○様々な意見や方法を伝え合うことができたので、とても良  

 い機会になった。 

  

 
 

○保幼認での具体的な取り組みが分かった。 

○保幼認の先生方と話ができ、楽しかった。生の声が聞ける

というのは、とても大切なことである。 

               
                

 

 

 

８月２２日（水）市役所にて保幼認小義務教育学

校の現場の先生方を対象に連絡会を開催。 

５～７月の学校の日に、保幼認の先生方に小学

校・義務教育学校を見学してもらい、そのことをふ

まえて意見交換会を行いました。 

当日は、グループに分かれて活発な意見交換が行

われました。「幼児期の終わりまでに育ってほしい

１０の姿」や幼児期は遊びを通して保育をしている

こと等を小学校の先生に知ってもらいました。 

入学前の交流はあるが、入学後の先生方の交流も

必要であるとの意見を多くいただきました。 

≪実施内容≫意見交換会 

≪参加者≫保育士、幼稚園教諭、保育教諭、小学校

教諭、発達支援ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ、教育ｱﾄﾞﾊﾞｲ

ｻﾞｰ(合計３９人) 

 

第２回 保幼認小義連絡会 

（小学校参観） 

第１回 保幼認小義連絡会 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                     

 

 

 

                          

  「パンフレットの活用率 高い結果に」 

                          

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第３期幼児教育振興プログラムの重点である、さらなる

保幼小連携に向け、現在の取り組みの実態把握を行うため、

８月に下記の対象・内容で実態調査を行いました。 

アンケートの対象：（保幼認）園長、保育者 

（小学校）教頭、教諭 

アンケートの内容 

①園・学校調査 

 ○連携の取り組みの実態        

 ○市の幼児教育事業について   

 ○園児・児童への支援体制 

②保育者・教師調査  

○交流・参観の実態       

 ○取り組み事例 

 ○パンフレットの活用 

 ○要望 

 

 

 

 

 

 

【アンケートより一部抜粋】対象：保育所・幼稚園・ 

認定こども園の先生 

 

Ｑ 「幼児教育振興プログラム」を見ていますか。 

・よく見る（５％） 

・年に数回見る（５３％） 

・ほとんど見ない（４０％） 

・まったく見ていない（２％） 

          

5%

53%

40%

2%

 

 

第２回保幼小連絡会 

 

第１回保育所・幼稚園・認定こども園・小学校連絡会を開催しました 

 

【アンケートより一部抜粋】対象：小・義務教育 

学校の先生 

Ｑ 幼児期の終わりまでに育ってほしい幼児の 

具体的な姿（１０の姿）を知っていますか。 

・説明ができる（3％） 

・簡単になら説明できる（22％） 

・言葉は知っている（36％） 

・知らない（39％） 

 

宗像市保育所保育士、幼稚園・認定こども園等教員研修会を開催 

 

○今後の行事（平成３１年） 

２月 ６日 小学校統一入学説明会 

２月２０日 第３回保幼認小義務教育学校連絡会  

（保育参観）（場所：浄徳寺幼稚園） 

 

８月８日（水）市役所の会議室で、第１回保育所保

育士、幼稚園・認定こども園等教員研修会を開催。 

福岡教育大学の植村善太郎教授による講義とワーク

ショップを行いました。 

この研修は、日頃から課題としている「保護者との

関わり方」について学ぶ機会となり、いろいろな意見

が出て、貴重な交流の場となりました。 

ワークショップでは、具体例を通して、保護者への

伝え方等熱心に学び、参加者から「これからの仕事に

活かしたい」との意見が出ていました。 

≪実施内容≫講義、ワークショップ 

≪参加者≫保育所・幼稚園・認定こども園・届出保育

施設に就職して５年以内の先生 

（合計 ５１人） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○保護者との信頼関係を築くことの大切さを改め

て認識した。 

 

○具体例を通して、保護者への伝え方、言葉の言

い換えについて学んだ。 

 

○保護者とのコミュニケーションのとり方や流れ

を意識し、これからの仕事に活かしたい。 

 

3%
22%

36%

39%

 

《 研修会の様子 》  

 

 

 

☆配布対象 

保育所 １４園 

幼稚園  ５園 

認定こども園４園 

小・義学校１５校 

※すべて回収 

※ご協力いただき、誠にありがとうございました。 

先生方の意識等を分析し、次年度以降の研修や取り 

組みにつなげます。後日、結果をおしらせいたします。 


